

# 府本小149

府本小学校だより  
第14号(R5.12.1)

「挑戦！えがおで  
さらに一歩前進」  
文責：校長 右田尚久

## 12月の呼称

師走	しわす
極月	ごくげつ、ごくづき
窮月	きゅうげつ
限りの月	かぎりのつき
除月	じよげつ
梅初月	うめはつづき
春待月	はるまちづき

早いもので、学校も年度の三分の二を終え、今日から12月に入りました。12月は左のようになにいろいろな呼称がありますが、一般的に「しわす」と呼ばれています。「師走」の由来は、僧侶のような普段落ちついている人でも、この月は多忙で走り回るようになるという意味から名付けられたという説があります。また、12月には◆冬至(とうじ)があり一年で夜の時間が最も長くなる日で、今年は12月22日(金)です。この日を境に昼の時間が長くなり春に向か

かうこととなります。冬至にカボチャを食べ、柚湯に浸かると風邪をひかないという言い伝えがあり、その風習はいまなお残っています。

一方、◆大晦日(おおみそか)は、一年の最終日の12月31日。新しう年に神様を迎えるために寝ないで待つ日とされ、早く寝ると白髪になるとの言い伝えがあります。大晦日の夜の除夜といひ、神社では火を焚いて厄祓いの神事を行ったり、お寺では年をまたいで除夜の鐘をついたり、さまざまな年越しの行事が各地で行われています。

## 12月10日(日)は「歩け歩け大会」

### 歩け歩け大会 開催します!!

府本地区協議会主催

今年の歩け歩け大会は去年と違いクイズや全校生徒での販売などを行います。

(問合せ) 会長 山崎 和義 68-3220  
体育 健康部長 永田 桂郎 090-9723-4344

開催日…12/10 日曜日  
9:30受付開始 10:00開会  
～持ってくるもの～

- 帽子
- 水筒
- タオル

みんなで楽しい歩け歩け大会にしましょう!

～今年の販売予定～

- 1年生…コースター
- 2年生…大豆
- 3年生…大玉
- 4年生…小代焼
- 5年生…お茶
- 6年生…野菜

ははなき・ほし柿  
※百円玉を準備しておいて下さい  
※赤い羽根団圓会も行います

ぜひ家族みんなで来て下さいね♪  
開催日… 12/10 日曜日 府本小学校6年作成

チェックしながら準備してね!

ゴミ拾い活動にもご協力をお願いします。

～必要なもの～

- 軍手
- トング
- ゴミ袋

府本地区協議会主催の「歩け歩け大会」が12月10日(日)に行われます。昨年度から、この地域行事を授業日として、全校児童が参加するようにしました。学校運営協議会で「ふるさと応援部」の子どもたちが自分たちにできることはないかと考え、スタンプラリーをしたり、受付や飲み物配りをしたりして大会役員として参加します。その話し合いもこれまで学校運営協議会に2回参画し、熟議を重ねてきました。

左のパンフレットも6年生が作り、各家庭に配付させてもらいました。また、府本地区の13の掲示板にもポスターとして掲示させていただいています。本年度は昨年より「さらに一歩前進」してスタンプラリーの場所に府本にちなんだクイズを出して、答えを考えながら楽しく歩く提案を子どもたちが考案し、採用されました。また、子どもたちが『本物体験』で作製、収穫したものを販売

します。1,2年生は、世界で一枚しかない「コースター」、3年生は何にでも変身する「大豆」、4年生はこれも世界に一つしかない「小代焼」8個限定です。5年生は5月に収穫し真空パックして保存していた「府本小お茶」、6年生は種植えや間引きをしながら大切に育てた「キャベツや大根」、ははたき学級は、渋柿をちぎり皮をおき、紐で結んでできあがった「干し柿」を歩いた後に運動場で販売します。参加される方は是非ご購入をお願いします。これも子どもたちの「さらに一歩前進」した取組です。

一方、保護者の方々にも多く参加してもらうために、PTAの食バザーも計画されています。当日券もありますので、ご協力をよろしくお願いします。

## 荒尾教育フォーラムで発表！



11月18日（土）荒尾文化センターにて荒尾教育フォーラムが行われました。府本小学校から6年生の富松心美さんと井上咲寧さんと彌永勇元くんの3人が「わくわくが連続の修学旅行」と題して特色ある修学旅行を発表してくれました。3人とも緊張しながらもはきはきと立派に発表していました。

『初めて乗った新幹線や市電』『自分たちで作った小代焼のリーフレット配り』『修学旅行の様子を学校ホームページに子どもたちの手で』『長崎のガ

イドさんに依頼せず、自分たちで計画した『ワールドワーク』と昨年度まで府本小学校でなかった活動を取り入れた修学旅行で、他校でもどこもしていない取組を動画を交えながら10分間、プレゼンしました。3人の発表は、とても素晴らしく、他校の校長先生からも「素晴らしい修学旅行で、発表も素晴らしかったですね。」と褒めていただきました。また、数名の6年生や山崎地区協議会会長様も応援に来ていただいたことがとても嬉しかったです。ありがとうございました。

発表者に勇気をいただいたと思います。



## 本物体験（3年生の大豆収穫）



11月24日（金）に前田名人と山崎さんのご指導の下、3年生の本物体験である大豆の収穫を行いました。7月6日に播種を行い、暑い夏を乗り越えた大豆がみごとにできあがりしました。14日に子どもたちで枝落としをして、10日間、前田名人に日干しをしていただき、収穫することができました。また、**ぶりこ（めぐり棒）**（左写真）を使って実を殻から落と

す体験や**とうみ**（右写真）を使っての昔ながらの収穫体験もさせていただきました。この貴重な体験に3年生も目を丸くして活動していました。この大豆は、12月10日に行われます「歩け歩け大会」で販売します。子どもたちの気持ちのいった大豆はきっと美味しいと思います。



## ～玉名荒尾美術展入賞者紹介～

おめでとうございます！！

### ◆絵画の部

◎特選 2年：久保田りおさん

◎入選 1年：行武ゆうりくん、本田ゆうひくん 2年：利光ふうたくん

### ◆版画の部

◎特選 5年：瀬崎 悠さん

◎入選 3年：梅原朱優斗くん 4年：片山晴生くん 5年：田畑空彩さん

6年：井上咲寧さん

## ～おしらせ～

学校運営協議会環境支援部の子どもたちからのお知らせです。

◎廃食用油回収を12月12日（火）13日（水）14日（木）に行います。使っていない油があればペットボトルに入れて学校に持ってきてください。

◎ゴミ拾い大作戦を12月14日（木）10時20分～10時35分で行います。11月は地域の方にもご協力いただきました。ありがとうございました。